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几年来，无论全国“两会”，
还是“3·15”消费者权益保护日，
电信业几乎都是议论的焦点。

全国人大代表、四川眉山市
政协常委夏绩恩在两会上，就再
次提出了电信行业计费方式不
合理。“在现行按分钟计费模式
下 ，三 大 运 营 商 2 0 1 0 年 合 计
8763 . 64亿元的营业收入中，约
有1132 . 8亿元是因多计费而相
应增加的收入。”他说。

工信部数据显示，“十一五”
期间，我国电信资费总共下降
41 . 93%，2011年全年电信综合资
费同比下降5 . 5%。这距离消费者
预期仍有不小距离。

央视正在为“3·15晚会”进行
用户投诉调查，信息显示，电信
投诉再次上榜。其中投诉集中
在：宽带不宽、宽带服务捆绑手
机服务、办理容易安装难、网络
故障维修服务迟缓等。

过去一年，各种电信投诉更
是成为媒体关注和跟踪的焦点，
并在社会上引起了极大争议和
热烈讨论。

2011年中国信息化蓝皮书
显示，在速率方面，全球宽带接
入平均水平为5 . 6兆/秒，而中国
平均下行速率仅达到1 . 8兆/秒，
全球只排在第71位。而我国宽带
费用如果以兆计算，平均每秒接
入速率费用是发达国家平均水
平的3到4倍。同时，根据网友反
映，宽带的实际接入网速远低于
运营商的宣传网速也在媒体上
引发讨论和曝光。根据奇虎360的

“拼网速”活动，很少有网友的网
速能达到2兆/秒的水平，超过4兆
/秒的更是非常少见。这与运营商
全面升级2兆和4兆的战略看上
去有所背离。

根据工信部发布的2011年
电信服务质量通告，有关电信服

务的申诉比2010年下降了9 . 9%，
但整体情况仍不乐观。

以第四季度为例，用户服务
方 面 的 申 诉 占 申 诉 总 量 的
39 . 9%，较上季度上升1 . 7个百分
点，其中关于电信企业服务水平
不高的申诉量有所上升；收费
争 议 方 面 的 申 诉 占 总 量 的
38 . 3%，较上季度上升2 . 7个百
分点，其中关于移动电话和手
机上网收费问题的申诉有所增
加；网络质量方面的申诉占申
诉总量的21 . 8%，较上季度下降
4 . 4个百分点。

针对公众的质疑和媒体的
讨论，工信部部长苗圩也在两会
上接受采访时做出回应和解释：
对于公众热议的“宽带不宽”问
题，影响用户体验的因素一是用
户访问网站的容量；二是骨干
网、城域网及接入用户的带宽是
否足够；三是用户实际使用带宽

一般为接入带宽的70%，这和用
户的使用习惯有关。

而对于“按秒计费”的问题，
并不是技术问题，国际上都是
按“分钟”计费。目前工信部正
在加紧研究更加合理的话费计
算方式，力争给用户一个满意
答复。

至于今年运营商实施的宽
带普及提速工程，运营商纷纷提
出“提速不提价”，苗圩认为这属
于“相对降费”，工信部鼓励运营
商根据情况实施“绝对降费”。

对于媒体和消费者的种种
诉求，运营商也大吐苦水。全国
政协委员、中国联通董事长常小
兵在两会上对媒体表示：“电信
资费已经持续多年下降，不能要
求它永无止境加快下降，下降到
这个行业没有能力建设，倒霉的
还是消费者。”

据《第一财经日报》
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服务申诉下降 整体仍不乐观

三网融合阻碍将破

广电网络公司

有望上半年挂牌
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记者获悉，《宽带网络基础
设施“十二五”规划》(以下简称

《规划》)将于两会后公布。据知
情人士透露，《规划》实施“宽带
中国战略”，到2015年末，城市家
庭带宽达到20兆以上，农村家
庭达到4兆以上，东部发达地区
省会城市家庭达到100兆。

据悉，《规划》以网络能力
全面提升为主线，以加快建设
光纤宽带网络和新一代宽带无
线通信网络为着力点，构建高

速、融合、泛在、安全、绿色的宽
带网络。目标设计主要围绕着
服务水平、网络规模、接入能
力、骨干网络等方面。

2015年宽带主要发展目标
为：2015年宽带用户超过2 . 5亿，
家庭普及率达到56 . 8%；FTTH

用户达到4000万，覆盖2亿家庭；
城市地区平均接入带宽超过
20Mbps(东部城市达到50Mbps)，
农村地区平均接入带宽超过
4Mbps。

宽带规划两会后出台

3月13日消息，中国移动近
日公布了全网充值卡延期的具
体内容：从2012年1月1日起，新
发行的充值卡有效期将由2年
延长至5年，已经发行的未到期

充值卡有效期自动顺延 3年；
2012年2季度起，将提供可以自
主选择取消余额有效期限制的
服务。据了解，目前中国移动充
值卡有效期限为行业内最长。

中移动全网充值卡

有效期延长至5年

联通说服苹果

取消3G下载限制

中电信将推出

首款千元智能双待机
3月12日消息，宇龙酷派近日透露，该公司将联

合中国电信推出首款千元左右的智能双待机。
这类机型的推出，将使双待机的价位由以往
的2000元以上降至千元左右。

据了解，除了这款机型，中国电信还
将联合其他手机厂商推出一系列千元
智能双待机。在正式上市之后，中国
电信将针对这类手机制定相应的终
端补贴方案。

12日，记者了解，联通已说
服苹果在中国取消通过移动网
络下载应用不超过50M的限制。

上周，在新一代 iPad发布
后，苹果公司将之前3G或4G网
络条件下的应用下载大小的限
制由20M提高到50M，即超过此
大小的应用只能通过WiFi或电

脑上的iTunes进行下载。对此政
策，中国联通表示：“我们把此
问题向苹果反馈后，目前已得
到解决，中国账户下载应用程
序是没有大小限制的。”不过，
多数用户认为，苹果的这种限
制可以保证用户不会产生高额
资费，还是很有必要的。

全国政协委员、工信部电
信研究院院长曹淑敏向媒体披
露，国家级广电网络公司将于
上半年内挂牌。此外，她还表示
工信部将出台新修订的电信业
务分类目录，并依据目录对广
电及电信运营商分别发放双向
接入牌照。

全国广电网络

资产将整合
曹淑敏表示，国家级广电网

络公司(以下简称“国网公司”)挂
牌成立后将在全国范围内进行广
电网络资产整合。截至目前，国内
各主要省市已完成资产整合，剩
下一部分会在广电网络公司成立
后逐步收尾。

2010年年初，国务院下发的
《推进三网融合的总体方案》(以
下简称国发5号文)，明确提出了
国家级有线电视网络公司须在
2012年底之前完成组建。但我国
三网融合试点一年多来，虽然通
过战略合作、成立合资公司等模
式创新，但在相互进入方面没有
取得实质性突破。

工信部目前正在修订此前
曾发布的电信业务分类目录，未
来将依据新目录对现有广电和
电信运营商发放正式的双向接

入牌照。“新目录已报到工信
部进入最后审议，很快就将发

布，随后将发放牌照。”
曹淑敏表示。

据了解，联通

和电信在去年纷纷拉开了全国
宽带免费升级的光网战略，并纷
纷推出3G+固话+宽带的捆绑套
餐。面对这种形势，广电此前依
托广电双向改造网络发展的近
500万宽带用户流失压力加大。

国网将获

双向接入牌照
据曹淑敏介绍，该公司投资

主体将多元化，既有地方政府参
股，也将吸纳其他资本，公司成
立后将对整合后的省级广电公
司进行垂直管理。“公司将获得
工信部双向接入牌照，对现有有
线电视网络进行双向化
的升级改造，全面建
设IPTV和手机
电视的集成
播控平台。”

此前有消息称，中国移动将
入股国网公司，与其开展业务和
股权合作。对此消息，移动和广电
方面都未回应。广电专家吴纯勇
分析，移动的介入对于双方都有
益，移动通过国网公司弥补了固
网宽带的短板；而国网公司可从
移动获取资本、市场运营推广经
验和广大的用户群。

格观点

三网融合阻碍将破
双向接入是三网融合的关

键，一般是指，在三网融合过
程中，电信网能够接
入广电业务，广电网
则能够接入电信业
务。

业内人士称，此
前广电坚持独家掌

控内容播控权，而工信
部不批准广电的宽带接入

牌照，三网融合面临夭折。此次
工信部将对广电发放双向接入
牌照，三网融合最大障碍不复
存在。

吴纯勇认为，既然工信部给
广电发放电信业务牌照，后者必
须受到电信主管部门监管。

据《新京报》

通信资讯
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